
Q12 広報紙へのご意見・ご感想、改善・工夫が必要な点などがあればお聞かせください。 
 
配付に関すること 
 早めの配布を願いたい（70 代以上） 
 回覧板と一緒に回すのがめんどくさいから、配達人などを雇って、各家庭に配布してほ

しい。（40 代） 
 隣保班⻑が配らなければいけないのでその⼿間を省いてほしい（60 代） 
 LINE 等のメールで良いのではないですか。（40 代） 
 広報も今後は希望者にはラインでいいと思います。ゴミや回覧配布が面倒いので。（60

代） 
 経費削減のため紙面の廃止（削減）、LINE での配信（30 代） 
 発行日を月初めにしてほしい（70 代以上） 
 
レイアウトに関すること 
 カラーページがたくさんあって経費がかかっていそう。情報は必要最低限で良いと思

う。（40 代） 
 カラーが多くて印刷代がもったいない気がします。税金なのでもっと節約してはいか

がでしょうか。（50 代） 
 文字のサイズを大きく、高齢者にも見やすいように工夫をして下さいますようお願い

いたします。（60 代） 
 広告代理店に務めてる子どもがレイアウトなどが堅苦しくなくて見やすくて良いと言

ってました（50 代） 
 テーマ別に一覧表示を見易くして欲しい。（60 代） 
 
掲載内容に関すること 
 市⺠の必要度のアンケートとって掲載内容を整理して少ない記載として欲しい（70 代

以上） 
 各地域のイベントの様子、情報のお知らせがあるといい。（50 代） 
 市内スポーツ大会の結果をもっと載せて欲しいです。市⺠ロードレースも以前は 3 位

までだったのが、1 位のみになってしまったので。（50 代） 
 イベントなどの紹介の字や、イラストを工夫して目に止まり易くして欲しい。（70 代以

上） 
 働いている人でも参加できるような講座、もっと身近に市役所が利用できるようなこ

んな仕事してます。など紹介。（50 代） 
 小中学校の活動、教育に関する情報を載せてもらいたい。（40 代） 
 形式的でない小・中・高・特支などの学校紹介。子どもの生き生きした姿が知りたいで



す。転入して住みたいと思える内容でないと意味がないです(^o^)。（70 代以上） 
 たまに興味の有るイベントがあっても、親子で参加と有るのでいけない事多い。（70 代

以上） 
 高齢者の参加できる行事の情報がない。70 歳を過ぎると参加できるのがない。（70 代

以上） 
 議会提案について、もう少し提案理由を詳しく書いてもらうと、わかりやすいと思いま

す。（50 代） 
 ⼿話は、写真では分かりづらいので、例えば QR コードで動画が見られるようになって

たら分かりやすくていいですね。⽝⼭市の市⻑さんは⼿話で会話ができるくらいの腕
前なので⼟岐市⻑さんも一緒にやってみられては?大きな記事はデザインも凝って読
んでいても楽しいです。文化プラザのコーナーができたんですね。何度も足を運ばせて
もらってます。（60 代） 

 新しい企画が、欲しいです。⼿話のコーナーが、小さくなりましたね。大きい写真の方
が、よくわかり、よかったのでは？（60 代） 

 公園の紹介がありましたが、住所だけでは、調べないとわからなかった。地図も載せて
貰うと有り難いです（60 代） 

 もう少しページが少なくても大丈夫ですよ（40 代） 
 記事が多すぎて紙面がごちゃごちゃし見にくくなっている様に思います。大切な記事

であっても混みすぎて埋もれてしまってはもったいない事です。もう少し、記事を減ら
して真に伝えたいこと見やすくレイアウトするような事も是非チャレンジしてくださ
い。また、QR コードの活用などで詳細情報や関連情報の案内をナビゲーションすると
紙面もすっきりするのではないでしょうか？（70 代以上） 
→メリハリのある見やすい紙面とするよう、QR コードの活用や市ホームページ番号の記

載を積極的に行います。いただいたご意見を踏まえて今後の紙面づくりを行ってまいり

ます。 

 
その他 
 いつも職場で回覧される広報を見ています。町内会に入っていないため、職場で回って

くる広報と、LINE の情報がとてもありがたいです。ありがとうございます。（30 代） 
 QR コードでアンケートなど簡素化されて個人的には便利だけど、スマホを使い慣れな

い高齢層の方からの意見を取り入れにくいのではないかと心配もある。（40 代） 
 様々な催し、イベントの開催が終わった後に市の広報誌が配布され、参加出来ない事が

度々有り、掲載記事・配布時期の考慮が必要なのでは?広報誌に企業広告等を載せ、経
費の負担を少なくする工夫を。広告はコンプライアンスを満たしている企業で。広報誌
の重要性は感じています。（60 代） 

 ホームページに掲載されるのが遅い。多治見市や瑞浪市は 1 日には掲載されているの



で改善してほしい。（60 代） 
→広報ときは毎月 15 日発行のため、発行日に合わせてホームページに PDF データを掲

載しています。ご理解いただけますと幸いです。 

 広報紙をスマホ、パソコンで何時でも見えるように出来ないか。（70 代以上） 
→市ホームページ（HP1004982）や、アプリ「マチイロ」で広報ときをご覧いただけます。

ご利用ください。 

 上記質問の回答とは異なりますが、アンケートから収集された情報がどのように更新・
改善されたのかなど変化点が知りたい。そう言った点を踏まえて更に良くする提案を
したい。毎回、アンケートに回答しているもののフィードバックがないのが残念（60 代） 

 頑張ってください。（50 代） 
 これで良いと思う。（70 代以上） 
 今後も役立つ情報を定期的に発信願います。（60 代） 


